
ÉCOLE INTERNATIONALE DE MONTRÉAL 
Conseil d'établissement 2022-2023 

 
LIEU : Virtuel 
DATE :   Le mercredi 26 octobre 2022       
        
 

PROCÈS-VERBAL 
 
1. Ouverture de la séance : 19 :02 – le quorum est atteint (voir liste des présences à la fin du PV) 
 
2. Mot de bienvenue  
 
3. Secrétariat et gardien du temps 
Mme Bélanger sera secrétaire 
 
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour 
Proposé par Mme Tremblay – Appuyé par Mme Soledad. 
 
5. Période réservée au public – aucun membre du public présent 
 
6. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 21 septembre 2022  
Proposé par M. Desalliers – Appuyé par Mme Tremblay. 
 
7. Suivis au procès-verbal du 21 septembre 2022 - aucun suivi 
 
8. Confirmation de l’absence de conflit d’intérêt  
 
9. Conseil étudiant  
Le conseil étudiant est formé, mais la rencontre du CÉ est arrivée trop rapidement. Les étudiants 
seront à la prochaine rencontre. 
 
10. Fondation / OPP 
N/A pour l’OPP. 
La première rencontre de la Fondation a lieu ce soir. La Fondation présente deux campagnes cet 
automne : 1) la campagne des citrouilles au primaire (en cours) 2) la campagne vestimentaire au 
secondaire avec la vente de t-shirt. Le code vestimentaire sera modifié prochainement – à 
suivre. 
 
DÉCISIONS          
 
11. Activités éducatives, culturelles ou sportives  
 
11.1 Service de garde : N/A 

 
11.2 ÉIM primaire : Projet altruisme, sorties en 3e, sorties en 4e, sorties en maternelle 
Joindre le tableau des sorties.  
 



Projet altruisme : initiative des élèves de 6ème visant une collecte de jouets neufs ou légèrement 
usagés pour des nouveaux immigrants pour noël. Joindre la présentation.  
Il y aura sollicitation pour les jouets.  
Bravo pour cette belle initiative. 
 
Pour les sorties, M. Desalliers spécifie que le coût des autobus a augmenté et qu’il y a moins de 
chauffeurs disponibles. 
 
Mme Vidal – il y a déjà eu la première sortie des élèves de 3ème, au Mont-Royal. La sortie a couté 
26$ (soit 10$ pour l’activité et 16$ d’autobus) 
 
Mme Tremblay mentionne que le transport en commun STM est gratuit pour les 12 ans ou 
moins. M Claude spécifie que c’est l’option utilisée lorsque c’est possible. 
 
Mme Traversy demande ce qui se passe si les parents ne peuvent pas payer pour les sorties et 
activités. M. Claude répond il y a des mécanismes en place pour inclure tous les enfants : l’école 
peut absorber le coût, ou la fondation aide parfois. C’est fait de manière très discrète. On veut 
que tous les élèves puissent participer. 
 
Mme Sergerie : Il y aura une sortie d’athlétisme au centre Claude Robillard pour les cinquièmes 
et sixièmes années le 16 décembre. L’école payera la sortie (mesure ministérielle). Le départ se 
fera à 7h30 le matin.  
 
Proposé par M. Desalliers – Appuyé par Mme Sergerie. 
 
11.3 ÉIM secondaire : Voyage en Estrie (1re sec.), Projet PP 
Le voyage en Estrie a déjà été discuté. 
 
Il y a deux projets chez les secondaires 5 reliés au projet personnel.  
 
1) Une élève désire mettre sur pied une friperie à l’école pour recycler les vêtements. Elle fera la 
publicité de la friperie et des appels aux élèves pour avoir des vêtements. Ceux qui participeront 
auront 25 % de rabais sur un prochain achat. L’événement se tiendra du 21 au 24 novembre sur 
l’heure du dîner. Les vêtements se vendront entre un et cinq dollars. Les profits iront à Chez 
Doris. Le chaînon et le Support prendront les vêtements non vendus. 
On vise surtout des vêtements qui conviennent à des jeunes du secondaire, mais des vêtements 
pour enfants seraient aussi acceptés. 
(CÉ consulté car sollicitation) 
 
2) Une élève désire faire la préparation de repas et les vendre à l’école. Elle préparerait les repas 
sur place, et le coût de vente serait modique. Elle le ferait environ une dizaine de fois. Le projet 
serait autofinancé (les profits seront réinvestis pour d’autres repas). 
Les mesures d’hygiène seront respectées et l’élève sera supervisée lors de la préparation. Les 
listes précises des ingrédients seront fournies (pour les allergènes). 
L’élève fera la préparation le matin (avant les cours). 
(CÉ consulté car sollicitation) 
 
Proposé par Mme Hachachena, appuyé par M. Desalliers 



 
 
 
 
12.  Levées de fonds : (N/A) 
 
13.  Approbation de l’utilisation des locaux : (N/A)  
 
14. Régie interne 
L‘adoption des RRI telles que présentées est proposée par Mme Sergerie, appuyée par Mme 
Ahmed. 
 
Une directive a été reçue du CSSDM énonçant qu’il n’y avait pas de position ferme du Ministre 
et que les rencontres virtuelles/présentielles étaient au choix des CÉs. Cela doit toutefois être 
prévu dans les RRI. C’est déjà le cas à l’EIM. 
 
M. Desalliers : en faveur du virtuel car cela facilite le retour à la maison tardif 
Mme Vidal : n’a pas reçu le sondage – les autres professeurs non plus. 
M. Claude : nous devons garder en tête que c’est une mesure temporaire. 
 
M. Leroux tient un sondage sur le mode de rencontre (12 réponses) 
17% tout en virtuel 
83% En virtuel jusqu’au printemps 
** Les rencontres seront donc en virtuel jusqu’au printemps. 
 
M. Leroux et M. Claude ont reçu un courriel de M. Monge (membre parent du secondaire) pour 
aviser qu’il ne poursuivrait pas son mandat. Un nouveau membre devra être élu parmi les 
substituts (Mme Bejaoui, Mme Martin et M. Valotaire). Le CÉ remercie M. Monge pour son 
implication et la présidence en 2021-2022.  
 
15. Amendement au code vestimentaire pour 2022-2023 
Depuis la COVID, les locaux à l’EIMS doivent être ventilés de façon régulière et de façon 
naturelle. Les températures baissent. Depuis deux ans, on permet aux élèves de porter un 
vêtement chaud (qui ne fait pas partie de l’uniforme) par-dessus le polo ou le t-shirt de l’école - 
le reste du code vestimentaire ne change pas. C’est déjà en vigueur car il fait plus frais. Il faudra 
cette année revoir certains éléments du code vestimentaire (par rapport à la gratuité). Ce travail 
commencera avec l’équipe-école. 
 
CONSULTATION/ DISCUSSION  
        
16. PTRDI et l’acte d’établissement  
Point reporté. Le PTRDI montre que l’EIMP est déjà située sur Prud’homme, et ce n’est pas le 
cas. L’école primaire ne sera pas relocalisée cette année. Une communication sera envoyée aux 
parents éventuellement. 
 
17. Dossiers des comités  
 
Communication interne 



Mme Tremblay a reçu deux courriels : 1) demande pour participer à la rencontre du CÉ 2) des 
suggestions pour la fondation. Les messages ont été remis aux personnes concernées. 
Les sites web (cordonnées, membres et dates) du CÉ sont déjà à jour. 
 
Sécurité aux abords de l’école : N/A 
 
PTRDI : N/A 
 
INFORMATION     
 
18. Projet éducatif  
Rien de nouveau. Les premières rencontres d’équipes seront à la mi-novembre (pour l’équipe-
école). Le travail du CÉ suivra. 
 
19. Surplus et déficits 2021-2022  
Ça va bien à notre école! (voir les deux tableaux) 
 
19.1 L’ÉIM-Primaire  
Il y a eu plusieurs remplacements d’urgence, mais ceux-ci sont toujours remboursés. 
Il y a un déficit de 6,921$ (sans le service de garde), ce qui est peu élevé. 
 
19.2 L’ÉIM-Secondaire 
Il y a aussi eu des remplacements d’urgence. 
Surplus de 36,804$ (récupéré par le Ministère) 
L’EIMS a un très gros budget pour le parascolaire (on n’arrive pas à tout dépenser). 
Tout était au ralenti l’an passé avec la Covid pour le parascolaire et les sorties. 
 
20. Comité de parents CSDM  
Il y a eu rencontre de travail au sujet du Protecteur de l’élève les 5 et 18 octobre. Des 
suggestions de candidatures ont été remises au CSSDM. 
25 octobre, Assemblée générale et élections de l’exécutif. 
 
21. Comité des usagers du service de garde  
Première rencontre du comité SDG au début novembre. 
 
22.  Vie de l’école  
Mme Paulin nous présente un projet populaire à l’EIMS. M. Jean Renaud fait un club 
d’investissement et 50 élèves de sec 1 à 5 y participent. Il s’agit de simulation boursière 
(Bourstad). Cela intéresse grandement les élèves. Bravo! 
 
Mme Bélanger a partagé les vidéos de formation venant du Comité de parents avec les 
membres du CÉ. Il serait bien de les envoyer aux parents aussi. Ce sera fait dans un message aux 
parents. Mme Gray revient à l’EIMP le 7 novembre. 
 
Mme Tremblay (Vice-présidente) fera la pige pour les admissions au secondaire le vendredi 28 
octobre au lieu de M. Leroux qui a un conflit d’horaire. 
 
 



22.1 Retour sur la période d’inscriptions primaire et secondaire  
29 octobre examen au préscolaire 
12 novembre primaire 
Il y a eu autant d’inscriptions qu’à l’habitude au primaire cette année, mais baisse des 
inscriptions au secondaire. Il n’y a pas eu d’examen en sec 2 et 3 (pas assez de demandes). 
    
VARIA          
23.  Correspondance N/A 
24.  Date de la prochaine rencontre : 30 novembre, en virtuel 
25.  Levée de la séance : 20 :43 
 
 

 


